



WEEKLY REPORT

No.1410

<本年度クラブ会長方針>

想いを一つに



ロータリー：変化をもたらす

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日12:30 例会場 名古屋東急ホテル
会長 岡村隆徳 事務局 名古屋市中区栄4丁目6番5号丸越ビル6F
幹事 春日井和良 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337 〒460-0008
URL http://www.nagoya-osu.org E-mail office@nagoya-osu.org

<2017-18年度R.I.テーマ>
R.I.会長 イアンH.S.ライズリー

第1649回例会

平和と紛争予防
紛争解決月間
平成30年2月3日(土)
節分例会(職場例会)
於 大須観音堂生院
出席計算数 53名中47名出席
出席率 88.68%
前々回出席率 94.00%



例会プログラム

- 職業奉仕委員長挨拶
節分のお話し
還暦お祝い
受入青少年交換学生挨拶
乾杯
小澤社会奉仕副委員長
・広島被ばく樹木(緑の遺産)
★次年度委員会配属発表

ゲスト

- 愛知TRY実行委員長 小川 直人さん
愛知TRY実行委員 阿部 真澄さん
柳原 康来さん
受入青少年交換学生 アリソン・ペイジ・シヨーンズ
岡部快圓さんご家族 岡部 雅子さん
川畑博敬さんご家族 川畑 紀子さん
山田 克久さん
山田知代子さん
林 順治さんご家族 林 愛子さん

ニコソックス

岡部快圓さん大須観音様、今年もお世話になります。

岡村 隆徳・春日井和良
皆様、厄を落として下さい。
岡部快圓さんお世話になります。
小笠原和俊



大須観音の豆まき、最高です。

- 宇瀬 厚さんご友人 蟹江 沙織さん
中村 充さんご家族 中村 香織さん
中村 哉太くん
中村 悠真くん
中村 悠真くん

会長挨拶

岡村 隆徳

皆さんこんにちは。今日は名古屋大須ロータリークラブの一番象徴的な行事、節分例会です。また寒い日が続きますが季節の節目で邪気を払い新鮮な気持ちで春を迎えましょう。またこの例会の一番の楽しみは大須観音堂主の岡部快圓さんから直々に節分のお話をいただけることです。変化の時代ですがいつまでも変わらない古くからの慣習で気持ち新たに元気を出して邁進しましょう。

今日は手短かに今年度社会奉仕委員会が推進しています大須地域社会奉仕活動をご紹介します。今年度の名古屋大須RCの地域社会奉仕のテーマは「やさしい大須街づくり」です。地域の経済活性化、高齢化社会への対応、歴史文化広報などを目指して、車いす設置やバリアフリー店舗の案内、また文化歴史の広報でフォトコンテストや大須文庫の一般公開など盛りだくさんな企画を実施しております。



その活動報告の一環として3月8日にはローズコートホテルで式典、記念講演が行われます。例会終了後、名古屋大学の阿部泰郎教授の大須文庫をテーマとした一般講演も予定しておりますので皆様お知り合いをお誘いの上ご参加よろしくお願いたします。また3月最終週の日曜日25日にはこの大須観音で古文書の虫干し一般公開が、阿部教授主催にて行われます。当日は我々名古屋大須RCもお手伝いをいたしますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

職業奉仕委員長挨拶

渡辺 観永

職業奉仕活動として職場例会を大須観音で実施いたしました。クラブとして創立以来の伝統の行事であり、また会員以外のゲストヒスターに多くお越しいただける機会となっております。職場例会としてのポイントは3つ。一つは大勢の方が参集する大須観音節分の賑わいに寄



与すること。二つにそこで活躍する奉仕の方々の姿を耳聞すること。三つには大須観音堂主である岡部快圓PGのお話を伺うことにあります。大きな年中行事の一つである節分会の中を縫って、クラブ・会員ブストのために直接法話をいただくことは誠にありがたいことです。「人使いが荒い」と笑顔でおっしゃっていたのも一興です。

また例会におきまして還暦のお祝いが披露され、年男年女による乾杯の音頭など、誠にめでたくくでした。ブストに受入交換学生その他、赤ちゃんから幼稚園、小学生など世代を超えての楽しさが満ちあふれておりました。皆様の笑顔のおたすけをいただき無事に本年度の職場例会を終えることが出来ました。厚く御礼申し上げます。

節分のお話し

岡部 快圓

真言宗智山派の別格本山大須観音（北野山豊福寺）は尾張四観音の中枢に当たり中心恵方として昔から知られて参りました。特に「福の神鬼追いの儀式」はその昔室町時代、殿中にて執り行われた儀式であり大須観音では節分会



この儀式が行われて参り、2月3日の節分会には寺社

総奉行・七福神（布袋和尚・大黒天・弁財天・毘沙門天・恵比須の神・福祿寿・若老人）を率いた福の神が現れ、赤鬼、青鬼どもを追っ厄除けの行事は全国にその類を見ることはできないものであります。福の神が捲く福豆と天にも轟く笑い声に赤鬼・青鬼どもは慌てふためいて退散し、この儀式は終わります。

尚大須観音では、伊勢神宮の神人より開山能信上人に授けられた寺玉の鬼面を（本尊御宝前に祀り（一年に1日、節分の日のみ）加持祈禱を行い、参詣者皆様の厄難を払い、七難即滅・七福即生を祈るのであります。この鬼面をちなみ、「福は内」とのみ唱え「鬼は外」は禁句となっております。

本年の恵方は巳と午の間、南南東です。尚2月3日の節分会の行列は午後一時18分（御本尊の縁日18日に因み）栄の中ロビルの船宿をとし福の神宝船（大須丸）に乗った七福神・還暦の会・古希の会・乗合会・ミッパ観音・寺社総奉行などの「節分宝船行列」が栄小公園を出発し、南大津通りの・赤門通りの・新天地通りの・万松寺通りの・裏門前町通りの・東仁王門通りの・仁王門通りのをパレードして午後3時頃大須観音に到着し、本堂前の特設舞台にて福の神による「鬼追いの儀式」が挙行され、節分会のハイライトとなります。

尚節分前夜祭（今年は2月2日）には大須学区及び大須商店街の人達30名が、県庁・市役所・各報道

機関などを巡って福の神の鬼追い儀式を演じご披露申し上げます。なっております。

還暦の祝い

田崎 雅三・川合 美幸



岡村隆徳会長よりお二人へ、還暦のお祝い（お米）が手渡されました。

乾杯



年男年女代表 神田 憲・川合 美幸

受入青少年交換学生挨拶

アリン・ペイシ・シヨーンズ

この一月は長い感じしました。でも、そんなに忙しくなかったです。普通に学校に行ったり、友達に会ったり、時々勉強しています。

た。最近、ちぐさ高校で外人のパティにいきました。そこであるたをしたり少しおりがみせたり、節分の説明をしました。最終的に茶道にさんかしました。みんなはせいでできないので面白かったです。でも私は一番にがて人と思えます。5分が経って、足にかんかなくなると、ゆび10個まだいるかしらと思っていました。

この日曜日も足がいたくなりまりました。ロータリーたちと山をのぼりました。楽しくてちよじょうのけしきはすくきれいでした。これからもっとひまになるのでどこに行きたいと何をしたいことを考えなくていけません。



広島被ばく樹木（緑の遺産）報告

社会奉仕委員会 環境保全担当 小澤 幸男

田中作次氏が日本人として3人目のR1会長を務めた12・13年度国際ロータリーは、ベルリン、ホルル、広島市の3都市で「ロータリー世界平和フォーラム」を開催しました。これを記念して、平和への

想いを未来へ伝え残すことを目的に、広島被ばく樹木植樹の募集があり、名古屋大須RCCもこれに賛同しました。

植樹する場所として、大須観音・岡部快圓堂にご協力をいただき、2013年11月22日、本堂西側の境内に、被ばく樹木イチヨウの苗が植樹されました。それから4年が経ち着々と成長しています。

是非、節分例会のこの機会にお立ち寄りいただき、原爆の生存者として生き残り、新しい芽を吹き静かに生き続ける被ばく樹木イチヨウの木の、平和へのメッセージを受け取って下さい。



次年度委員会配属 発表

会長 エレクト 松本 哲朗

公共イメーシ向上委員会
大原 敏正・杉浦 令淑
高田 知史
*本文は、原則 頂いた原稿を転載しています。